

La Mañanera

LUNES 26 DE
FEBRERO DE 2024

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

Luisa María Alcalde Luján, secretaria de Gobernación
Alicia Bárcena Ibarra, secretaria de Relaciones Exteriores
Víctor Manuel Lamoyi Bocanegra, director general del Banco del Bienestar,
Manuel Bartlett Díaz, director general de la CFE
David Aguilar Romero, titular de la Profeco
Salvador Fernando Cervantes Loza, director general de Ingenieros de la Sedena
Carlos Gastón Torres Rosas, coordinador General de Programas para el Bienestar

REFORMA EN MATERIA ENERGÉTICA

1. Refirió que su propuesta de reforma constitucional en materia energética busca el fortalecimiento de la CFE como empresa pública, así como seguir garantizando que no aumenten los precios de energía eléctrica.
2. Luisa María Alcalde detalló que las dos reformas presentadas por el presidente en materia energética, tienen el objetivo de aclarar que tanto la CFE, como el servicio público de Internet, no constituyen monopolios.
3. Manuel Bartlett se refirió a la iniciativa constitucional en materia energética de reforma constitucional a los artículos 25, 27 y 28; detalló que en este último artículo, se establece que la planeación y el control del Sistema Eléctrico Nacional no constituyen monopolios, por lo que se propone añadir que éste tenga un objetivo específico, preservar la seguridad y autosuficiencia energética. Se garantiza que el responsable del Sistema Eléctrico Nacional sea el Estado Mexicano.

Establece que el servicio público de Internet que presta la empresa del Estado, constituye un servicio público estratégico cuyo objetivo es evitar que una parte importante de la población carezca de este instrumento fundamental para la educación, la cultura, la economía y la información. Respecto al artículo 27 de la Constitución, se plantea que la ley deberá tener como principio garantizar la justicia social; así como, las empresas particulares no podrán tener prevalencia sobre la CFE. Se propone eliminar el concepto de empresa productiva del Estado del artículo 25 constitucional, para establecer que el control del Sistema Eléctrico Nacional y la electricidad no son monopolios de Estado sino son empresas de Servicio Público Nacional.

BIENESTAR

1. Informó que ya se terminaron de construir 2,750 sucursales del Banco del Bienestar, por lo que éste ya es el banco con más sucursales en todo el país; agregó que este banco dispersa los fondos que por derecho corresponden a los mexicanos, lo que reciben los adultos mayores, los campesinos, los pescadores, las personas con discapacidad y los estudiantes.
- 2 Salvador Fernando Cervantes informó que la Sedena concluyó con la construcción de 2,750 sucursales del Banco del Bienestar, con una inversión de 15,299 mdd y la generación de 90,750 empleos directos; detalló que todas las sucursales cuentan con cajeros instalados y están equipadas con mobiliarios y equipo de computo. Agregó que 58 sucursales se encuentran en campos militares.

3. Víctor Manuel Lamoyi refirió que el Banco del Bienestar tiene una cobertura total de 3,149 sucursales en todo el país y tiene más sucursales que Banco Azteca, BBVA México y BanCoppel; informó que las 2,750 sucursales del Banco del Bienestar ya se encuentran en operación y su objetivo principal es pagar de manera directa, sin intermediarios, las pensiones, los apoyos y las becas, a los más de 27 millones de beneficiarios de los programas del Bienestar.

4. Carlos Gastón explicó que todos los programas del Bienestar se pagan directamente en el Banco del Bienestar; dijo que 11,962 municipios ya tienen cobertura bancaria y 998 municipios sólo cuentan con cobertura de este banco; señaló que este año, 28 millones de personas serán beneficiarias de los Programas del Bienestar, por lo que a la fecha se han entregado más de 26 millones de tarjetas bancarias. Informó que debido al proceso electoral se adelantaron los pagos de todos los programas del Bienestar, por lo que hasta el 23 de febrero se habían entregado 313,127 mdp, el 42% de los 745,818 mdp que se entregarán en 2024.

COMERCIO

1. David Aguilar recordó que el 31 de marzo es la fecha límite para realizar las calibraciones de instrumentos de medición de los negocios del país; presentó un video sobre este proceso a través de la Profecto.

INFRAESTRUCTURA

1. Dijo que hoy inaugurará el rompe olas que se construyó en el Puerto de Salina Cruz, Oaxaca; detalló que con esta obra el puerto va a tener un calado de 25 metros para las embarcaciones más grandes del mundo; refirió que dicho puerto forma parte del Corredor Interoceánico, el cual unirá el océano Atlántico con el océano Pacífico.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Alicia Bárcena informó que se ha desarrollado una estrategia mexicana de movilidad humana, porque México es una país de origen, tránsito, destino y de retorno; dijo que la estrategia busca atender a los mexicanos en el exterior y a los extranjeros y extranjeras migrantes en México. Detalló que los objetivos de la estrategia es abordar la migración con una mirada regional-hemisférica atendiendo las causas estructurales de la migración, pobreza, desigualdad, violencia y cambio climático; y priorizar a las comunidades mexicanas en el exterior.

Mencionó que los migrantes mexicanos contribuyen con 324.8 mil mdd de impuestos en EUA, más que cada estadounidense; agregó se busca apoyar a 5.3 millones de mexicanos indocumentados en EUA, la comunidad mexicana en ese país está concentrada en California (36%) y Texas (22%) y se deben enfrentar desafíos como la regularización migratoria, discriminación, politización de su integración, entre otras. Presentó 10 puntos, propuestos al Gobierno de EUA, en materia de migración, destacando la regularización de los mexicanos que llevan más de 5 años viviendo y trabajando en EUA; 20 mil mdd anuales para apoyar a los países pobres de América Latina y del Caribe; suspender las sanciones a Venezuela para aminorar los flujos migratorios; levantar el bloqueo a Cuba; ampliar vías regulares de movilidad laboral y expandir el programa actual de recepción de migrantes por vías legales, entre otros.

Informó que hay una red de 53 consulados en EUA que se han convertido en una auténtica defensa de los derechos de los migrantes; se brindan servicios para la atención e inclusión de comunidades mexicanas para proteger sus derechos; se fomentan los derechos cívicos y la participación democrática; señaló que este año, se espera una mayor votación internacional que en 2018, por más de 1.5 millones de credenciales de elector tramitadas en el exterior.

2. Adelantó que Alicia Barcena irá a Washington, EUA, y a Canadá para tratar asuntos de cooperación económica y de migración; detalló algunos de los logros de la política internacional de México, como el que ya no hay deportaciones masivas de mexicanos de EUA y Canadá, se ha avanzado en la integración económica de entre los tres países del norte, se logró el respeto de EUA a la posición de México en materia energética y se logró "el equilibrio" ante el crecimiento de Asia.

3. Sobre la reunión entre el Papa Francisco y el presidente Javier Milei, y al ser cuestionado si se reuniría con el mandatario argentino, mencionó que está abierto el diálogo con los gobiernos del mundo, pero que no habría reunión con Javier Milei.

MEDIOS

1. Mostró el mensaje que publicó en su cuenta de la red social "X" para protestar por la decisión de "YouTube" de bajar el video de la conferencia matutina presidencial del 22 de febrero; "Ya no hay que hablar de The New York Times porque hasta YouTube me cepilló..., parece que la empresa aquí estaba tomada por conservadores vinculados a un partido conservador", expresó. Se lanzó en contra de YouTube, por no decir nada cuando sus adversarios le mientan la madre, se meten con su familia y lo calumnian; "lo de YouTube no es un asunto solo técnico, ¡es político!".

Refirió que a Julian Assange lo encarcelaron pero al The New York Times no lo tocan ni con un pétalo de una rosa; reveló que YouTube le pidió quitar el fragmento donde daba a conocer el número telefónico de la corresponsal del diario norteamericano, lo que respondió que no. Releyó la carta de las preguntas hechas por la corresponsal sin importar que le vuelvan a bajar el video; rechazó que recibiera recursos del crimen organizado para sus campañas presidenciales.

Mostró el reportaje publicado por The New York Times, dijo que son calumnias que hay que enfrentarlas con mucha decisión y con aplomo.

TRANSPARENCIA

1. Reveló que el hijo del historiador Enrique Krauze gana 5 millones de dólares mensuales; dijo que la mayoría de candidatos a diputados y senadores plurinominales de Morena son gente muy buena y que los conoce, como Alejandro Esqueda. Señaló que a la oposición no le han salido bien sus estrategias contra él y que las investigaciones en su contra, menos les van a salir.

2. Ante supuestas investigaciones de la FGR por presuntos desvíos en contra de la titular de la Conade, Ana Gabriela Guevara, dijo que tiene que haber pruebas y que todos pueden ser investigados.

3. Refirió que el expresidente Felipe Calderón está en España por voluntad propia, no porque el Gobierno lo esté buscando.

DATO ADICIONAL

Anunció que se nacionalizó la exportadora de sal de Guerrero Negro, la cual era una sociedad entre una empresa japonesa y el Gobierno Federal; detalló que se dieron las condiciones y en buenos términos se les compró el 49%", por lo que ya esa empresa es 100% mexicana.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a la oposición, expresó: "En el mundo hay dos proyectos contrapuestos, el Gobierno de las oligarquías y el auténticamente democrático; ¿Cuántos crímenes se cometen en aras de la democracia y la libertad?, a veces usan la democracia nada más de parapeto".